
REGLAS FIBA 2018
Preguntas y respuestas

En este documento se recogen cinco de las dudas más
frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta
aplicación de las nuevas Reglas Oficiales de Baloncesto e
Interpretaciones FIBA 2018.

Mensualmente iremos publicando las más representativas
para su exposición pública, con el objetivo de completar un
libro de casos a final de temporada.
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46. A1 lanza su segundo tiro libre, seguido de
rebote, pero pisa la línea de tiros libres antes de
que el balón toque el aro. A su vez, B6 –situado
en el pasillo de tiros libres— entra en la zona
antes de que el balón haya salido de las manos
del lanzador. El balón no entra en la canasta.
Cuando el tiro libre seguido de rebote no se
convierte y comete violación el lanzador,
¿prevalece dicha infracción sobre cualquier
otra?
Solo en el caso de que se convierta el tiro libre, la

violación del lanzador prevalecerá sobre una

violación cometida por cualquier otro jugador en

cancha. En este caso, dado que ambos equipos

cometen infracciones simultáneas cuando ninguno de

ellos controla el balón, se trata de una situación de

salto y hay que aplicar la posesión alterna para

reanudar el partido.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 –43.3.3



47. A1 tiene el balón a su disposición
para un saque a falta de 1’37” para
terminar el partido cuando se
produce un contacto simultáneo
entre A4 y B5 que los árbitros
sancionan como falta doble. ¿Se
aplica el criterio 5 de falta
antideportiva –falta personal
defensiva en los dos últimos
minutos de partido antes de que
el sacador se haya desprendido
del balón— al contacto de B5?

Se trata de una falta doble en la que no es aplicable el criterio C5 de falta
antideportiva, que se considerará solo en caso de una única falta defensiva con el
balón aún en las manos del sacador dado que el equipo defensor obtendría una
ventaja al no permitir que el reloj del partido se ponga en marcha.

Nº 10 – Enero 2020Federación Española de Baloncesto – Escuela Nacional de Árbitros

Respuesta de FIBA a la consulta realizada el 21/12/2019



48. A4 saca desde la línea de fondo
de su pista trasera. A5,
estrechamente defendido por
B7, recibe el balón, lo bota
varias veces y termina su
regate. Como no encuentra un
compañero para pasar y no
quiere cometer violación de 5”,
lanza el balón hacia el tablero
de su canasta, cambia de
posición en la pista y lo vuelve a
coger antes de que toque el
suelo o a otro jugador. ¿Es
violación de doble regate?

Después del cambio de concepto en el Reglamento de 2018, se trata de una acción legal
que tiene como única limitación que A5 no podrá comenzar un nuevo regate.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 24.1.4   Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 24.3



49. Con el balón a disposición de A4 para un saque desde la línea de fondo de
su pista trasera, A5 sale del terreno de juego y recibe un pase mano a mano
del sacador. ¿Es esta una acción legal?

Solo se considerará legal si el saque es
posterior a una canasta recibida y
siempre que el equipo A tarde menos de
5 segundos en sacar desde que el balón
está a disposición de A4.

Si el saque es consecuencia de cualquier
otro motivo, se trata de una violación
porque A5 ha cruzado la línea limítrofe
para salir del terreno de juego antes de
que A4 se haya desprendido del balón en
el saque.
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Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 17-7, 17-8 y 17-9



50. A1 saca desde la línea lateral y
pasa el balón hacia A3, que está
pisando la línea de fondo. ¿Se
considera una violación de saque
de A1 o una fuera de banda de
A3?

El balón no ha salido directamente
fuera de banda desde el saque, sino
por el toque ilegal de A3, que es el
causante de la violación. El juego se
reanudará con un saque para el
equipo B, desde el lugar más cercano
donde A3 estaba pisando la línea de
fondo.
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Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 17.35



¡Hasta el 

mes que 

viene!

Puedes hacer llegar 
tu duda al correo 

electrónico
maperez@feb.es
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